

El día a día del medio ambiente: Iniciativas de vecinos por una cultura de armonía ecológica en el barrio

11 de junio de 2016

Lugar

Salón 1





Tomando como pretexto la pasada celebración del Día Mundial del Medio Ambiente, se realizó el encuentro *El día a día del medio ambiente: Iniciativas de vecinos por una cultura de armonía ecológica en el barrio* con distintos colectivos locales que generan acciones y programas que impactan positivamente en el desarrollo de acciones concretas que desde el barrio se realizan por el ambiente. Dicha actividad fue coordinada por *Estanquillo El 32* — conformado por los biólogos y ambientalistas Iván Pérez Samayoa, Lourdes Cruz y Joel Tovar—. Otras iniciativas del barrio que asistieron al encuentro fueron: *Perrunos Santa*

María la Ribera con Elena Ibáñez, *Enchúlame la bici* con Sergio Corona y *Ver-D* con Claudia Chávez.

El encuentro dio inicio con una presentación acotada de cada proyecto por sus invitados. Cada participante habló del tipo de acciones que realizan y de la forma que cada proyecto tiene de entender sus problemáticas desde los aspectos sociales y sus consecuencias ambientales.

Al terminar las presentaciones, Estanquillo El 32, desde su propia experiencia de trabajo medioambiental, planteó una perspectiva detallada de otros aspectos que los grupos y colectivos podrían implementar para profundizar el impacto ambiental de sus proyectos. La discusión fue apropiada por el resto de los vecinos quienes bajo la pregunta “¿Qué acciones debemos implementar para abordar cada uno de los problemas existentes?” Decidieron que era necesario reconocer dos aspectos de trabajo por el ambiente desde el barrio: Acciones por la interrelación de especies vivas y los recursos que ellas usan: contemplando, fauna animal y vegetal; y recursos naturales, como suelo, agua, aire y desechos; y, por otra parte, acciones pendientes por la interrelación social de los habitantes del barrio necesarias para que las primeras prosperen.

Derivado de las muchas propuestas acotadas a los problemas específicos, se fue puntualizando una agenda de ideas potenciales articulada por los vecinos y los colectivos, así como un directorio. Al finalizar la charla, cada vecino, además de las ideas expresadas para la agenda, compartió al grupo cosas que ellos hacen y saben y que estarían dispuestos a compartir para impulsar el trabajo.

Agradecimientos: Sergio Corona, Claudia Chávez, Lourdes Cruz Terán, Elena Ibáñez, Iván Pérez Samayoa y Joel Tovar